

EL ALICANTINO

DIARIO CATÓLICO

TELÉFONO NUMERO 102

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5. Anuncios á precios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, un mes... 150 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses... 5'00
Extranjero, 6 meses... 12'00

ADVERTENCIAS IMPORTANTES

1.ª Volvemos á rogar á nuestros suscritores que se hallen en descubierto con esta administración: se sirvan remitir sus atrasos.
2.ª En vista de que muchos dicen que no tienen medio de hacer efectivos los pagos, hemos enviado á los pueblos una persona de nuestra confianza con los recibos, y esperamos le serán abonados á su presentación.
3.ª La correspondencia que se refiera á asuntos de Administración deberá dirigirse al Sr. Administrador, y la que se refiera á cosas de redacción, se dirigirá á nombre del Sr. Director de EL ALICANTINO.

LA POBREZA

ESTUDIO DE ECONOMIA SOCIAL

P. EXUPERIO DE PRATS DE MOLLÓ

CAPÍTULO I. INTRODUCCIÓN

Querite primum regnum Dei et justiam eius, et haec omnia adjicientur vobis.
Buscad primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas las demás cosas se os darán por añadidura.
Math., IV, 33.
La antigua Esfinge proponía por enigma al hombre el hombre mismo. Era imposible librarse del monstruo, ni había manera de eludir su pregunta; era preciso resolverla ó morir. En efecto, para todo ser libre, conocerse ó no conocerse es caso de vida ó muerte. Esta fábula es una verdad de todos los tiempos.
También la sociedad tiene su Esfinge. Bajo uno ú otro nombre la ha tenido siempre; ahora se llama la Revolución. Ved al monstruo agachado delante de la humanidad, como la fábula nos le pinta delante de Edipo; vedle lanzando su mirada á vida y fascinadora sobre la presa que codicia, mientras le propone el

formidable problema. Este problema, que llama cada vez más la atención de la raza humana; enunciado quizá de mil maneras diferentes, presentado bajo cien aspectos diversos, es siempre el mismo en el fondo: ¿Qué es la sociedad? ¿Cuáles son las condiciones del perfecto desenvolvimiento de su vida?—La sociedad se propone ahora en enigma á la sociedad, como en otro tiempo se proponía el hombre al hombre.
Nosotros tenemos dos lumbres para guiarnos en la discusión y en la solución del problema: la palabra de Dios, y la experiencia histórica.

En primer lugar la palabra de Dios: este sol elevándose á las alturas, ha venido á iluminar á los que estaban sentados en tinieblas y en sombra de muerte; para dirigir nuestros pasos por camino de paz (1) hacia la patria celestial; después la experiencia, la cual nos proporciona la historia de las precedentes víctimas de la Esfinge. Lejos de espantarnos las osamentas que rodean al monstruo; nos alientan porque nos iluminan. No solamente sabemos que están al rededor de él como trofeo de su victoria; sino que conocemos también las respuestas que fueron causa de su triunfo.

Mientras que la Esfinge proponía sus formidables problemas, se levantan entre nosotros algunos hombres, más afechos á la Esfinge que á la humanidad; apagan en sí mismos la luz divina, y volviendo la espalda á las osamentas, que blanquean al rededor del monstruo, alzan la voz para instruir al mundo sobre los destinos sociales. Pero se les conoce fácilmente. El objeto que proponen á la humanidad, los medios por los que sueñan alcanzarlo, todo les hace traición. Su objeto es pequeño; miran hacia abajo; *oculos suos statuerunt declinare in terram*; (2) nada ven más allá del tiempo, nada por encima de la tierra; se aprisionan con su humanidad en este mundo estrecho y sombrío, y prisión y prisioneros, todo quieren reglamentarlo á la perfección. Sus medios son débiles porque son del hombre; y violentos porque son débiles. Ellos serán juzgados. Sus corazones y sus intenciones valen sin duda alguna más que sus actos.

M. Hugo, por ejemplo, hondamente impresionado, al notar, como todo el mundo, la existencia de la pobreza; al

(1) Luc., I, 78, 79.
(2) Psalm., XVI, 11.

ver la relación más ó menos necesaria, pero por desgracia demasiado frecuente, que hay entre el hecho de la Pobreza y otros dos hechos no menos tristes, la ignorancia y la prostitución, (1) siente inflamarse su genio, quiere estirpar de la tierra estos tres cánceres que la devoran y... ensarta diez volúmenes. En ellos se esfuerza en probar que la Iglesia Católica ha hecho poco ó nada contra estas tres plagas, y que sesenta años de revoluciones han arreglado mejor las cosas y los hombres que diez y ocho siglos de cristianismo. El libro ha tenido buen éxito, como todos los malos libros. Inmediatamente se apresuran á hacer una edición popular, una edición barata, á fin de que los pobres no unan á la desgracia de su pobreza, la desgracia aún mayor de ignorar sus quejas contra la Iglesia de Jesucristo, del Dios pobre y crucificado. Después de esto, M. Hugo llama á Bruselas á los cincuenta *hugólatras* que mejor han tocado el bombo en honor de su libro. Con ellos, *Olimpio*, (2) queriendo condescender con las cosas vulgares, se digna olvidar, en los placeres del festín, las fatigas de su ruda campaña en favor de la humanidad pobre. He supuesto siempre, aunque sin pruebas, que el amor de estos ilustres á los *Miserables* les impondría el deber de sentar algunos de ellos á su banquete.

En resumen, inspirar un odio más en corazones demasiado irritados ya, y banquetear después para celebrar el resultado de la operación; tal es la pobreza que han llevado á cabo.

En verdad que para venir á parar en esto, no se necesita ser un M. Hugo, ni extenderse en diez volúmenes de prosa!

Por lo demás, hace ya mucho tiempo que este grave problema de la Pobreza, exalta muchas pobres inteligencias, y hace cometer crímenes y ensartar volúmenes.

Desde Baboeuf, por no remontarnos demasiado, hasta M. Considérant, pasando por Saint-Simón y Fourier, (los cuales, como es sabido, fueron un día consagrados profetas por Beranger) en

(1) "Paralelamente al gran desarrollo de la instrucción primaria, se comprueban un número mayor de nacimientos ilegítimos. Desde 1828, el número de violaciones, atentados contra el pudor, abortos é infanticidios, casi se ha cuadruplicado." (Ch. Maignon en el periódico *Le Monde*, de 7 de Mayo de 1865); pero quizá la causa de este aumento de crímenes, es, la ignorancia en materia de religión.
(2) Seudónimo de Victor Hugo. (N. del T.)

contraremos un gran número de autores que han escrito muchas cosas sobre la Pobreza. Lo que aparece claramente de estos libros y de la vida de sus autores, es, que fueron pobres y descontentos de serlo. Para esto inventan teorías; acusan á la sociedad; blasfeman de Dios y de su Santa Iglesia; proponen el medio infalible de regenerar el mundo; se proclaman Mesías del último progreso de la humanidad; cuentan de qué manera, á su voz, la Pobreza abandonará la tierra, y hacen una descripción seductora de la felicidad sin mezcla, que espera últimamente á los mortales regenerados por ellos, en el seno de la abundancia, del bienestar, etc., etc.

¿Creen lo que dicen? Nadie lo sabe. Unas veces desbarran con tanto aplomo, que se les podría conceder de buena gana la tontería necesaria para suponer que hablan de buena fé; otras parece más verosímil que son unos malvados. Con esta incertidumbre, el espíritu del lector quisiera en vano deducir que son á la vez tontos y malvados de una manera singular; pero queda aún embarazado, no sabiendo si hay que decir como la criada de La Fontaine, ó *vice-versa*. (1).

(Se continuará)

OTRA LLAGA SOCIAL

¡Viva la libertad de comercio!
¡Abajo toda clase de trabas!
"De la manera que uno quiera obligarte, queda obligado."
"Gobiernos: dejad á los ciudadanos que desenvuelvan sus relaciones económicas tal y como quieran."
Laissez faire.
Laissez passer.
La tasa del interés. ¡Qué absurdo!
El dinero es una mercancía como otra cualquiera.
Que se rige, como todas las otras mercancías, por la ley de la oferta y de la demanda.
¡Oh!... ¡La gran ley de la demanda y de la oferta!

En cincuenta cátedras de economía política creadas y mantenidas por el Estado español se defienden, explican y cantan de continuo, des-

(1) Hallábase gravemente enfermo el gran fabulista francés La Fontaine, y era visitado con frecuencia por el P. Ponjat, para convencerle á que se confesase. Cansada de tantas exhortaciones la criada del eminente poeta, dijo un día con impaciencia al celoso Padre: ¡Ea! no le atormentes V. más; si es mas tonto que malo! (N. del T.)

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 379

—Allá arriba, dijo Cuchillo, señalando la cima de la pirámide.
—¡Allá arriba, cerca de aquellos pinos! ¡Ah, señor Cuchillo! ¡Cuán feliz he sido de que no hayáis tomado á mal una necia burla, y que esos árboles no os inspiren más cuidados que una hoja de berza! Sea dicho entre nosotros, D. Tiburcio, á quien veis tan abortado en la apariencia, sólo echa de menos el enorme salario que os ha dado por una cosa que él hubiera hecho fácilmente.
—¡Un enorme salario! Era lo menos que valía, exclamó Cuchillo recordando su cinismo habitual al respecto del cambio obrado en los modales y en el tono del ex carabnero.
—Estamos de acuerdo, repuso este, pero, en fin, podía arrepentirse del trato, y debo convenir en que si me diera la orden de romper el cráneo, yo me vería obligado á obedecerla. Permittedme, pues, que le llamo para que os tranquilice, ó, más bien, venid á mostrarme el lote que vuestra munificencia me ha destinado. Después de esto, cada uno irá por su lado, y ya vereis cómo la parte que os toque escude á todas vuestras predicciones.
—Marchamos, pues, repuso Cuchillo, contento al ver que terminaba tan ventajosamente para él una negociación cuyo resultado empezaba á inquietarle seriamente.
Y dirigiendo al oro que había reunido una mi-

378 LOS CAZADORES DEL DESIERTO

—Nada, sino que ese podría ser para vos uno de esos pequeños inconvenientes de que deciais hace un instante que el hombre no debía cuidarse. Teneis un botín que, ¡vive Dios! podría inspirar celos á un Rey.
—Pero he ganado lealmente este oro. Para merecerlo he cometido un asesinato: lo que yo he hecho no valia menos... ¡Qué diablos! yo no tengo por costumbre matar, gratis, exclamó Cuchillo exasperado, y que, equivocándose sobre las intenciones del ex carabnero, solo vió en sus retenciones alarmantes el pesar por haber perdido el tesoro.
Como el marino que sorprendido por la tempestad arroja al mar parte de su cargamento para salvar la otra, Cuchillo se resolvió, suspirando, á con-jurar con un sacrificio el peligro de que vagamente se sentía amenazado.
—Os lo repito, dijo en voz baja: solo la casualidad me ha hecho conocer este placer; pero no quiero ser egoísta, y mi intención es el dejaros que toméis vuestra parte. Escuchadme, continuó; hay en cierto punto una pepita de oro de valor inestimable: entre hombres honrados fácilmente se entiendo uno, y aquella pepita es para vosotros. ¡Ah! vuestro lote será mejor que el mio.
—Así lo espero, dijo Pepe; y ¿en qué punto está reservada nuestra parte?

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 375

oído. Sus dedos crispados registraban la arena con el ardor del chacal hambriento que desenterra un cadáver.
—¡Sr. Cuchillo, una palabra, si lo teneis á bien, exclamó Pepe entreabriendo las ramas de los naranjos. ¡Sr. Cuchillo!
Pero este no respondía.
Solo al tercer llamamiento volvió la cabeza y mostró al carabnero su rostro inflamado, después de haber cubierto con su capa, por un movimiento espontáneo de desconfianza, el oro que había recogido.
—Sr. Cuchillo, repuso Pepe; os he oído hace un instante proferir una máxima filosófica que me ha dado la más alta idea de vuestro carácter.
—Vamos, se dijo Cuchillo secándose el sudor que bañaba su frente; hé aquí otro que también me necesita. Estas gentes llegan á ser indiscretas; pero ¡vive Dios! pagan generosamente.
Después añadió en voz alta:
—¿Una sentencia filosófica decís? ¿Cuál es? Digo muchas y excelentes, porque la filosofía es una de las cosas que mejor conozco.
Pepe, puesto hácia un lado de los árboles, apoyado sobre su carabina, en una actitud descuidada y con la sangre fría más imperturbable, y Cuchillo, cuya cabeza salía por la otra parte del verde

de los primeros días de Octubre hasta los últimos de Mayo estos salvadores principios.

En las mañanas frías de invierno, cuando sobre los desnudos ramajes del jardín de la Universidad campea un cielo blanquecino, y el viento corre y gime a través de las desbragadas galerías que quizá fueron claustros hace años, allá en un rincón del magno edificio, en una celda grande y triste, más de un centenar de alumnos de la facultad de derecho oyen con delectación al catedrático que les explica las maravillas del libre-cambio, la virtualidad casi milagrosa del principio *laissez faire, laissez passer*...

¡Qué ilusiones! ¡Qué ideas tan extrabóticamente graciosas entran en los juveniles cerebros!

Todos más ó menos piensan: ¡Qué estúpidos fueron nuestros antepasados prohibiendo la usura!

Y qué sabios han sido nuestros padres permitiéndola, y aún estimándola!

Todas las maravillas que hoy vemos verificadas en el mundo, los caminos de hierro, las líneas de vapores, los canales, el embellecimiento de las poblaciones, todo, en fin, obra es de la usura, de esa magna carta concedida al capitalista para cobrar por su capital prestado un interés convenido.

Adán Smith... ¡Oh, qué hombre! Ni Newton, ni Galileo, ni Copérnico, ni Edison, ni Lesseps, ni Secchi pueden compararse con él...

Y la verdad es que ya no se puede tirar más con el *laissez faire* ni con el *laissez passer*.

Y la verdad es, que la farmacia económica ha llegado a punto tal, que se hace insostenible.

Tendrán razón los economistas; pero sus recetas se vienen aplicando hace un siglo, y nos han puesto ya en trance de muerte.

Oid, oid lo que cuenta un periódico que no es neo, ni ultramontano, ni conservador. Oid lo que cuenta *La Correspondencia Militar*:

Todo el mundo sabe el robo que, abusando de la ley, están cometiendo esos bandidos de levita, llama los USUREROS, de la mezquina paga del oficial, y nadie pone remedio á tan escandalosa usura.

Por los centros militares pasan OFICIOS y MANDAMIENTOS de retención y de aumento de intereses POR MOROSIDAD contra jefes y oficiales, autorizados, según costumbre, de algunos juzgados, donde el juez es quien menos se entera, y si el usurero y cualquiera amanuense con la gratificación que ha de salir del *victimia* que le valga la protesta del abuso, porque nadie le atiende, y menos sus superiores jerárquicos, que son los que en primer término debieran ayudarle.

Sabemos, entre otros muchos casos, uno de cierto ilustrado y pundonoroso oficial que, por 1.200 reales que para atender á sus necesidades tomó á préstamo, tuvo que pagar 9.000, y porque no le convino cobrar al usurero en unos cuantos meses la parte reglamentaria, puesto que tenía derecho en el orden de prelación, se descuelga con un mandamiento comunicándole el pago de otros 8.000 reales más de INTERESES por vía de MOROSIDAD.

¡Bandidos de levita!... ¡Qué frase!

Pues tened en cuenta que esos bandidos de levita no hacen otra cosa sino aplicar los principios liberales de la economía política, tal y como se enseña esta ciencia en la mayor parte de las Universidades del reino; tal y como la pregonan y ensalzan los sabios á la moda en Academias y Parlamentos; tal y como la han entendido y entienden los legisladores modernos.

El Estado les deja hacer.

Y ellos, aprovechándose del permiso, desue-

llan á los oficiales cuyas desventuras *hora La Correspondencia Militar*.

Dentro de la órbita de las leyes vigentes, están en su derecho.

(De *El Movimiento Católico*).

ALEMANIA Y SUIZA

Suiza y el imperio alemán tenían pendiente, desde hace cosa de mes y medio, una cuestión de que se habrán enterado nuestros lectores por varios telegramas de la Agencia Fabra, que á su debido tiempo explicó las causas de la contienda y el curso de las negociaciones.

Un comisario de policía alemán que presta servicio en la frontera suiza, fué preso en esta nación, á donde pasaba casi diariamente, por suponersele instigador de la acción socialista y p'ovocador de desórdenes, acción y desórdenes que necesitaba el gobierno alemán para reclamar del suizo ciertas medidas contra los emigrados socialistas alemanes y obtener del Parlamento imperial la aprobación de ciertas leyes contra ese mismo partido.

El comisario á la vez que agente provocador alemán cumplía su encargo con más celo que discreción. Fueron descubiertos sus manejos, le vigilaron las autoridades suizas, y finalmente, fué preso en territorio federal. Del examen del caso resultó que el gobierno suizo adquirió pleno convencimiento y encontró pruebas materiales de que en efecto, el agente alemán se dedicaba á la intolérable labor de excitar los ánimos de los socialistas y proveerles de fondos, en vista de lo cual, no queriendo, por no empeorar el caso, someterle á una causa y aplicarle la ley con todo rigor, decretó expulsarle del territorio federal y prohibirle el paso de la frontera.

El gobierno de Berlín tomó cartas en el asunto, cosa que ya era de esperar; pero las tomó para defender á su agente á capa y espada y para conseguir que el gobierno suizo anulase la orden de expulsión. No habiendo podido conseguir esto, ha roto relaciones con la república helvética, y dando por concluidas las reclamaciones que tenía pendientes, porque Suiza se ha mostrado constantemente resuelta á no revocar la orden de expulsión, le amenaza ahora con usar de represalias.

Se cree, según telegrafían á *El Liberal* que estas represalias consistirán en detener á los funcionarios suizos que pasen á Alemania, secuestrándoles los documentos que llevan; en no facilitar billetes de ferro-carril para Suiza á los viajeros que no tengan el pasaporte en regla, y en reglamentar el tráfico de la frontera, dando órdenes rigurosas á las aduanas para que vigilen con la mayor escrupulosidad todas las mercancías y aún las cartas que procedan de Suiza.

Ya veremos si estas amenazas se cumplen; pero si después de mostrarse tan acomodaticia y complaciente con los Estados Unidos, que es una nación poderosa, en el arreglo del conflicto samoano, Alemania quiere llevar las cosas á punto de lanza en una cuestión con un Estado insignificante como Suiza, cabrá decir que la cancillería alemana no se atreve á meterse sino con los débiles y los pequeños.

Cabos sueltos

PREGUNTA

Se nos ruega hagamos la siguiente: ¿Cuántos números se han vendido del periódico *El Centenario de la Santísima Faz*; y dónde, para los números que no se han vendido?

Porque parece regular que sean estos entregados á la Junta organizadora para que los venda, regale ó haga de ellos el uso que estime conveniente; y además para que sirvan de comprobante del número de los vendidos.

Mañana quizás haremos alguna otra pregunta para aclarar cosas que en interés de todos está el que aparezcan claras y sin sombras, á fin de evitar murmuraciones y falsas habladurías.

Noticias locales y regionales.

Ayer llegó á esta capital procedente de Madrid donde ha cursado con gran aprovechamiento el primer año de leyes, el joven D. José Domínguez y Mauresa. Reciba nuestra bienvenida y nuestra enhorabuena por las brillantes notas alcanzadas en sus estudios y siga por la senda emprendida que en breve término le llevará á ocupar un distinguido puesto en la sociedad.

Ha sido nombrado por virtud de oposición canónigo doctoral de Teruel D. Juan Chaumel párroco que era de Caravaca. Felicitamos al agraciado.

Ha fallecido, después de aguda enfermedad, doña Milagro Sesé, esposa de nuestro querido amigo D. Anselmo Bernabén y García, á quien, así como á su apreciable familia, enviamos nuestro sentido pésame, deseándoles la resignación cristiana para conllevar tan rudo golpe. ¡Que Dios haya acogido en su seno el alma de la finada!

Ha obtenido en Valencia el título de Matrona la señora doña Maria Teresa Rodriguez y Blasco.

Damos nuestra enhorabuena tanto á la señora Rodriguez como á su profesor el conocido facultativo de esta ciudad D. José Sanz.

Según parece, la banda de música recientemente formada en esta capital bajo la dirección del maestro D. Pablo Gorjé se propone asistir al concurso que se verificará en Valencia con motivo de las grandes fiestas que se preparan para el próximo mes de Julio en la capital vecina.

Tenemos entendido que nuestro querido amigo el Excmo. señor marqués de Benalúa, ha vuelto muy satisfecho de las gestiones llevadas á efecto en el extranjero para la empresa de conducir las aguas del Canal del Cid á esta capital.

Para ultimar algunos asuntos referentes á este particular, probablemente emprenderá mañana otro viaje dicho señor.

Celebramos el buen giro que va tomando esta cuestión de vitalísimo interés para Alicante.

Procedente de Teruel, llegó el lunes á Valencia el señor Obispo de aquella Diócesis.

Parece cosa indudable la pronta construcción de la vía férrea de Gandía á Alcoy.

En Londres se otorgó ya la escritura, en virtud de la cual los concesionarios la traspasan á una respetable y acaudalada empresa de Inglaterra.

Ayer se verificaron en el Instituto de segunda enseñanza de esta capital, los exámenes de prueba de curso, de los alumnos del colegio de Villena que tan acertadamente dirige el Licenciado en Ciencias D. Heruan Conqueiro.

Las muy buenas calificaciones que merecieron los alumnos del colegio de Villena son el mejor elogio que podemos hacer de lo mucho y bien que se trabaja en dicho establecimiento de enseñanza.

Reciban los profesores y alumnos nuestra más sincera felicitación.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre los artículos que hoy empezamos á publicar y que son debidos á la áurea pluma del sabio religioso P. Exuperio, que reside actualmente en Francia.

Son un estudio filosófico-social de la pobreza, uno de los problemas palpitantes en nuestros días y de cuya solución depende la salvación ó la ruina de las modernas sociedades.

Dada la importancia y la oportunidad del asunto, y comprendiendo que muchos desearán obtener completo en un libro este bien escrito y mejor pensado trabajo, haremos una tirada aparte de ejemplares que se venderán á módico precio.

Algunos vecinos de la calle de San Francisco se quejan del mal olor que sale de un almacén de salazón situado en la misma calle; lo que trasladamos á la Junta de Sanidad para que evite males mayores en la época en que estamos.

Noticias generales.

Tomamos de una correspondencia de París: "Ha producido viva impresión en el *tout Paris* y en toda Francia el debate mantenido entre los oradores Clemenceau y conde de Mun, los cuales, de la simple discusión del presupuesto de Instrucción pública, se remontaron hasta la de los principios metafísicos de la sociedad civil y religiosa, del derecho divino y de la eternidad ó caducidad de la misma Religión."

Es decir que de un asunto puramente material, numérico y concreto, pasaron sin transición á las regiones de lo abstracto y lo inmaterial, dando el espectáculo curioso de transformar la Cámara en Academia teológica, y en vez de lanzarse á la cabeza cifras y estadísticas, levántanse Castagnac y Clemenceau á definir el sentido y alcance del *Syllabus* y de la Encíclica *Quanta cura*, y realizando un verdadero asalto de erudición teológica, citan textos sagrados, palabras de Hildebrando y de Gregorio XVI, dándose mutuamente lecciones de ortodoxia, y citándose para el tribunal de la penitencia en la terrible hora de la muerte.

Acercá de estas sesiones diremos con *Le Temps*: Son hermosas sesiones perdidas. Y lo son sin duda alguna, puesto que ni se ha estudiado en definitiva con el detenimiento necesario el presupuesto que estaba puesto á disposición, ni el catolicismo ha ganado nada con que definan sus dogmas los llamamos á dar otra clase de definiciones.

Sin embargo, el acto ha tenido, desde el punto de vista político moral, una altísima significación; el catolicismo ha levantado su voz tonante en el Parlamento francés, proclamando muy alto su derecho á guiar las conciencias de los hombres, por encima y á pesar de las miserables tendencias de unos cuantos, en tanto que se levantaba en Roma, por excitación del Gobierno *crispiniano*, un monumento dedicado al monje apóstata, quebrantador de sus votos y de la moral, é hijo espúreo de la literatura, al que, si

recinto del vallecito, parecían dos vecinos del campo que conversaban familiarmente.

Nadie, al verles así juntos, hubiera sospechado el terrible desenlace de aquella pacífica conversación.

El ex-carabiniero dejaba ver en su rostro una graciosa sonrisa.

— ¡Ya lo decía yo! respondió. Habéis dicho: "En qué poco consiste el destino humano! Hace veinte años solo conservé la vida por la falta de un árbol grande..."

— Y así fué respondió Cuchillo con tono distraído; por largo tiempo he preferido los arbustos, aunque después me haya reconciliado con los árboles grandes.

— ¡Ya lo decía yo!

— Además, añadió el bandido, otra de mis máximas favoritas es la de que el hombre prudente debe hacer caso omiso de ciertos pequeños inconvenientes.

— Pero, á propósito, dijo Pepe con negligencia; ay ahí arriba, en esa colina escarpada, dos magníficos pinos que se inclinan sobre el abismo, y que os habrían causado hace veinte años grandes inquietudes.

— No, digo que no; pero hoy lo mismo me dá que me manojos de barbas.

— ¡Ya lo decía yo!

— ¿Cómo que lo deciais? repuso vivamente Cuchillo: ¿me haciais el honor de hablar de mi persona? ¿Con qué motivo?

— Una simple observación, respondió el ex-carabiniero. Teníamos mis dos amigos y yo algunas razones para creer que cerca de estas montañas se encontraba cierto Valle de Oro; pero, sin embargo, solo después de largas investigaciones lo hemos encontrado. Vos le conociais también, y mejor que nosotros, puesto que, sin titubear ni perder un instante, habéis caído justamente en medio de lo que llamais un *placer*, y donde habéis recogido ¡á fé miá! bastante oro para levantar una iglesia á vuestro patrón.

Cuchillo, con el recuerdo de la imprudencia que habia cometido y ante aquel ataque indirecto, sintió que le flaqueaban las piernas.

— Esa es también mi intención, dijo disimulando su angustia lo mejor que pudo. Pienso emplear ese oro en objetos piadosos. En cuanto al conocimiento de este valle maravilloso, lo debo... á una casualidad.

— La casualidad siempre auxilia á la virtud, replicó hemáticamente Pepe. Pues bien: en vuestro puesto no dejaría yo detener alguna inquietud por la proximidad de esos tilos.

— ¿Qué queréis decir? dijo Cuchillo palideciendo.

rada de afecto apasionado, se encaminó hacia la cima de la pirámide.

Apenas llegó al, cuando Fabián y Bois-Rosé empezaron á subir á la pirámide por el otro lado.

— Nadie puede evitar su suerte, dijo Pepe á Fabián, y ya os previne que el bribón no pesteñearía. Suceda lo que quiera, recordad que habéis jurado vengar la muerte de vuestro padre adoptivo, y que en estos desiertos debéis avergonzar á la justicia de las ciudades, que toleran la impunidad. Con tales bribones la indulgencia es un crimen hacia la sociedad. Bois-Rosé, necesitaré la ayuda de tus brazos.

El cazador canadiés consultó con la mirada á aquel para quien su abnegación ciega no tenía límites.

— Marcos Arellano pidió gracia y no la obtuvo, dijo Fabián, cuya incertidumbre habia cesado; que á éste sende le haga lo que él ha hecho á los otros.

Y aquellos tres hombres inexorables se sentaron solemnemente en la cima de la pirámide donde ya les esperaba Cuchillo. Al aspecto del continente severo de aquellos á quienes tenia interiormente tantas razones para temer, Cuchillo sintió que renacían todos sus temores, pero trató, sin embargo, de reponerse.

— Ved, dijo señalando detrás del torrente cu-

por permisión divina resucitara, le negarian el saludo sus más rabiosos adeptos.

D. José Zorrilla está preparando un libro que contendrá poesías inéditas y fragmentos de sus poesías á Granada.

Parece que muy en breve se dirigián reverentes plegados á Su Santidad, firmadas por los Prelados de España, para que se celebre la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús en toda nuestra nación con rito de primera clase, con octava. También se ha pedido la continuación del expediente de beatificación del venerable Maestro Juan de Avila.

Acerca de los últimos acontecimientos de Roma, con motivo de la inauguración de la estatua del fraile apóstata, debemos observar que sólo una voz se ha levantado en el consejo municipal de aquella ciudad contra las escandalosas manifestaciones del día 9. digámoslo en elogio del senador Vespignari, arquitecto de los Palacios Pontificios.

La Junta anti esclavista de Barcelona ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, el Sr. Obispo; vocales, D. Evaristo Arnús, D. Manuel Durán y Bós, Dr. Ribera, Srés. Llauder, Palau y Huguet, Cabot, Codina, Langlin, Taberner, Riús y Badia, Planas y Casals y Espinós.

La madre superiora de un convento católico en Johnstown (Pensylvania), viendo que las aguas empezaban á invadir el edificio, llamó á las religiosas á la capilla, y allí permanecieron juntas, encomendándose á Dios.

Por el Banco de España se convoca á ejercicios de oposición para proveer cincuenta destinos de escribiente en las sucursales de dicho establecimiento, conforme á los Estatutos y reglamentos del mismo, con sujeción á las siguientes reglas:

- 1.ª Podrán concurrir á estas oposiciones los varones mayores de dieciséis años y menores de treinta y cinco que presenten informes de casas de comercio, establecimientos acreditados ó personas abonadas, justificando su moralidad y buenas costumbres.
2.ª Las solicitudes, que habrán de estar escritas por los mismos opositores, se presentarán en la secretaría general del Banco, en cualquier día no festivo y á las horas de despacho, hasta el día 26 del corriente Junio inclusive, acompañadas de certificados de nacimiento de buena conducta y de servicios ó estudios.
3.ª Los ejercicios de oposición serán tres, públicos y ante el tribunal que nombre el consejo de gobierno: el primero consistirá en escribir correctamente el dictado; verificar una operación aritmética de números enteros, quebrados comunes ó decimales ó de proporciones; formalizar un asiento del libro diario por el método de partida doble; de una operación usual de comercio, que se dará en borrador, y redactar una carta, según estilo habitual entre comerciantes.
4.ª Los que fuesen aprobados en este primer ejercicio entrarán en sorteo para verificar los sucesivos por el orden de la numeración que en él obtengan.
5.ª Consistirá el segundo ejercicio en contestar por escrito, estando incomunicados los opositores durante un espacio de tiempo que no excederá de cuatro horas, á cuatro preguntas sacadas á la suerte, una de cada uno de los cuatro cuestionarios que se publican en la Gaceta de Madrid, sobre las materias siguientes: cálculos mercantiles, contabilidad; Código de comercio, organización y operaciones del Banco de España.
6.ª El tercer ejercicio consistirá en la lectura ante el tribunal y en público de las contestaciones escritas, contestando el opositor á las observaciones que le dirijan dos de sus compañeros durante un espacio de tiempo de diez á veinte minutos cada uno, pudiendo disponer el que ejercite de igual tiempo para contestar.
7.ª Servirá de recomendación especial á los opositores el conocimiento de uno ó varios idiomas extranjeros, que demostrarán por medio de traducción correcta, versión ó escritura al dictado; á cuyo efecto, en las solicitudes que presenten para tomar parte en la oposición, deberán expresar el idioma ó idiomas que posean y los ejercicios que deseen practicar para acreditarlo, con independencia de los de oposición antes mencionados.
8.ª Terminados los ejercicios de oposición, el tribunal que los haya presenciado hará la calificación de los opositores, colocándolos en el orden de mérito demostrado por los mismos. Los cincuenta que ocupen los primeros números formarán por el orden de su numeración, el cuerpo de aspirantes á los destinos de escri-

bientes que vaquen en las sucursales del Banco.
9.ª El aspirante que al ser llamado para desempeñar un destino no lo aceptase, será dado de baja, salvo causa justificada que se lo impida á juicio del señor gobernador.
10.ª Conforme al artículo 170 del reglamento, los aspirantes llamados á desempeñar los cargos vacantes no obtendrán su nombramiento definitivo hasta después de acreditar su aptitud práctica, sirviendo durante tres meses en las oficinas á que fuesen destinados.

El naufragio del cañonero Paz.— Parece que en el bajo Aceiteros donde fué á pique este buque naufragó también hace poco un vapor inglés, cuyos restos quedaron allí sepultados. Todos los marinos convienen en que el referido vapor ha sido la causa que ha motivado el naufragio del Paz.

La dotación del cañonero ignoraba que el expresado vapor estuviese sumergido en el cabo Aceiteros, y fundándose en las cartas de navegación y teniendo en cuenta el calado del buque, suponía fundadamente que en aquel paraje existía bastante agua para navegar. Contra todas las previsiones, no sucedió así por desgracia, y el Paz dió fondo en la cubierta del vapor sumergido.

El cañonero quedó tumbado hacia estribor, inundándose en tres minutos la cámara de los oficiales y el camarote de los maquinistas. Pocos instantes después el agua llegaba hasta la cubierta del buque. Al ocurrir el siniestro, el Paz se levantó por la parte de proa, á causa de haber subido sobre el casco del vapor inglés naufragado. Como ya he dicho, el cañonero caminaba con gran velocidad.

En aquellos críticos momentos, el maquinista tuvo la precaución de desahogar el vapor con objeto de evitar la explosión que de otra suerte hubiera ocurrido indudablemente, á causa de la prontitud con que después de chocar se detuvo el cañonero. El buque quedó destrozado por la parte de estribor de popa, pudiéndose comprender desde luego la importancia de la avería sufrida en vista de la prontitud con que se inundó el cañonero.

Temiendo entonces el comandante que el cañonero llegara á resbalar y hundirse por completo, como era de suponer dada la situación en que quedó después del choque, dispuso que se arriaran los dos botes, la canoa y el chuchorro, y que estas cuatro embarcaciones fueran ocupadas por la tripulación y por la esposa del comandante, que venia á bordo.

La pobre señora, que ni siquiera tuvo tiempo para coger alguna prenda con que cubrirse la cabeza, pasó, como es de suponer, amargas indecibles.

El comandante y el segundo cumplieron escrupulosamente con su deber abandonando los últimos del cañonero y no entrando en la canoa sino después de haberse puesto en salvo la tripulación.

Los equipajes y ropa de los jefes y tripulantes, así como el cargo de á bordo, se han perdido completamente. Sólo se ha podido salvar el cepillo para el afeitado de naufragos, que representa el casco del buque en metal. Este fué salvado por el primer maquinista, José Martínez.

Todos los que iban á bordo del cañonero llegaron á la playa del Faro de Trafalgar, donde vararon sus botes. En seguida se dirigieron á pie á Conil donde pasaron la noche del domingo. En dicho punto han sido objeto de la solicitud de las autoridades y del vecindario, de las cuales hacen grandes elogios.

Parte de la dotación llegó ayer á San Fernando quedando en Conil 11 marineros, según ya he dicho.

La señora del comandante del cañonero llegó esta mañana á San Fernando. Dicha señora ha tenido que usar ropas prestadas por haber perdido todo su equipaje.

El maquinista José Martínez se presentó ayer al mayor general del departamento para comunicarle noticias del siniestro. Al mismo tiempo el capitán general recibía noticias telegráficas comunicadas desde Chiclana, pueblo contiguo á Conil.

Se asegura que es de todo punto imposible salvar ni extraer el cañonero cuya pérdida es completa.

El martes llegó á la Corte el Ilmo. Sr. Vicario Apostólico de la República de Santo Domingo, acompañado de su secretario, los cuales, después de visitar el Escorial, continuarán su viaje para Roma.

El cuerpo consular de Granada ha acordado tomar parte en el homenaje nacional y ofrecer una corona al gran poeta Zorrilla.

Los gremios siguen organizándose para asistir á la manifestación.

Casi todos llevarán ricos estandartes y depositarán coronas á los pies del poeta. En las estaciones de Loja, Illora, Huertotojar, Tocon, Pinos-Puente y Atarfe se hará á Zorrilla entusiasta y cariñoso recibimiento al pasar el tren correo del día 14.

Han llegado comisiones de los Ayuntamientos de la provincia de Granada para asistir á las fiestas.

CALENDARIO PIADOSO

Santos de hoy.—San Basilio el Magno, obis

po dr. y fr. Tempora Ayuno. Indulgencia plenaria.

La Misa y oficio divino son de la Feria sexta de la Infra octava de Pentecostés, con rito semidoble y color encarnado.

Santos de mañana.—Santos José, Vito y compañeros mártires.

Temporas, Ayuno, Ordenes, Anima. Indulgencia plenaria.

La misa y oficio divino son del día.

CULTOS PARA HOY

En la Colegial á las nueve menos cuarto la conventual.

En Santa María á las ocho misa mayor, por la tarde á las cinco y media sigue la Novena de San Antonio de Pádua, con sermón que predicará D. Pascual Mora, Pbro. Capellán de las Religiosas Clarisas de la Santísima Faz.

En las demás Iglesias los de costumbre.

TENIRSE los cabellos y la barba con el agua romana que infaliblemente adquiere su color primitivo sin manchar la piel.— De venta en el establecimiento "La Nueva Valenciana", Labradores 5.

LA CRUZ DE LA HUÉRFANA

Este precioso idilio se vende en las principales librerías al precio de DOS reales.

Se venden al contado ó á plazos terrenos para edificar lindantes con los baños de Ntra. Señora de Orito á precios sumamente módicos.

Dará razón D. José Poveda, calle de Santo Tomás n.º 6 pral.

BOCA El tesoro universal de la boca calma instantáneamente los más fuertes dolores de muelas, no dá lugar á sufrir úlceras en las encías, impide la formación del sarro, purifica el aliento, fortalece las encías y dá frescura constante á la boca.— De venta en el establecimiento "La Nueva Valenciana", Labradores 5.

VAPORES DE RAMOS



SERVICIO FIJO ENTRE ALICANTE, CETTE Y ROUEN

Para CETTE dos salidas semanales. Para PARÍS-BERCI (via Rouen), dos salidas quincenales por los vapores JUAN RAMOS, ANA DE RAMOS, BAUTISTA RAMOS, BRAZILIAN, BORDER, CHIEFTAIN y ORATOR. Armador-consignatario, JUAN RAMOS.

PARA LA PRESENTE ESTACION

Riquísimo queso manchego. Idem de Holanda, Suiza ó Italia. Jamones extremeños gallegos, avileños y del país. Salchichones de Lyon Génova, Bolonia y Vich, clases selectas. Los legítimos chorizos de puro lomo, con y sin pimiento encarnado.

Imenso surtido en todos los licores de marcas acreditadísimas, entre ellos el sin par cognac martell y Alennessi ó sean los más celebrados en todo el mundo. Champagnes de todas las mejores marcas.

Dentro de breves días llegará la primera remesa de Besugos escabeche para vender al detall á precio único.—Serafin Sanchez, los Choriceros extremeños.—Princesa 19—Teléfono 129.

ACADEMIA PREPARATORIA

para carreras especiales y repaso de las asignaturas del grado de bachiller. Dirigida por el oficial del cuerpo de Telegrafos D. Juan Manuel Seguí. Plaza de San Cristóbal núm. 5.

Honorarios módicos.

CIRCO ANCILLOTTI

Fuenciones por secciones, empezando la primera de 9 á 10 de la noche; la segunda de 10 á 11, y la tercera de 11 á 12. Precios: Entrada general 1 real por cada sección.—Idem con asiento 2 idem.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

DE LA Agencia Fabra.

Particular de "EL ALICANTINO"

Paris 12.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español 76 1/8.

Paris 12.—El proceso contra Deroulede y demás boulangieristas presos en Angulema se verá el jueves ó sábado próximos.

Los detenidos han dirigido una exposición pidiendo que se les ponga en libertad provisional. El juez de instrucción dictará hoy una providencia sobre esta petición.

Los organizadores del banquete prohibido por las autoridades entablarán querrela contra el prefecto y el comisario de policia de Augulema.

Paris 12.—Corren rumores de que anoche se verificaron nuevas pesquisas y registros en casa de un personaje que ha ejercido altas funciones en el Ministerio del Interior.

Londres 12.—El periódico El Standard publica un telegrama de Viena, diciendo que el príncipe de Montenegro ha expresado al señor Kaluky sus mayores sentimientos de amistad para Austria, asegurándole solemnemente que por su parte nada hará que pueda turbar la paz.

Paris 12.—Según un despacho privado recibido de Varsovia, reinaba allí bastante agitación á consecuencia de haber sido presos cuarenta estudiantes acusados de complicidad en un vasto complot.

Londres 12.—El periódico The Daily News publica un telegrama de Belgrado diciendo que los ministros de Servia han aconsejado al ex-rey Milano que aplase su regreso á Belgrado, alegando que podía ser peligrosa para su persona su vuelta en las actuales circunstancias.

Berlin 12.—El periódico La Post, órgano oficioso, hace constar que los sentimientos de seguridad general que hasta ahora han predominado se van desvaneciendo, dejando lugar á cierta inquietud.

El periódico oficioso atribuye este cambio á la acción del partido militar de Rusia, al cual el Czar se vé obligado de tiempo en tiempo á hacer algunas concesiones.

Londres 12.—Continúan reinando grandes temporales. Las inundaciones han ocasionado perjuicios de mucha consideración.

Se teme que ocurran siniestros marítimos en el Canal de la Mancha.

Paris 12.—Los periódicos de esta mañana elogian el elocuente discurso pronunciado ayer por el Presidente de la República, dirigido á los nuevos cardenales.

Lisboa 12.—Cámara de los Pares.—El Sr. Costa Lobo pide todos los documentos que obran en poder del gobierno con motivo de los últimos descarrillamientos de trenes, con objeto de examinarlos y exigir las responsabilidades consiguientes.

Después se pone á discusión el proyecto sobre construcción de nuevos cuarteles, quedando aprobados.

Londres 12.—Los marineros declarados en huelga en Liverpool, han celebrado una reunión acordándose por unanimidad no embarcarse hasta que los armadores hayan firmado un compromiso solemne fijando determinadas condiciones.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO" DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 13 (5'45 t.)

Se han celebrado las sesiones preparatorias en ambas cámaras.

Es grandísima la animación que se nota en todos los círculos políticos.

Esta tarde recibirá la Reina al señor Mártoz.

Bolsa 76'35.

Madrid 13 (6 t.)

Los infantes de España Doña Eulalia y D. Antonio, salieron ayer mañana de Paris con dirección á Inglaterra.

Hoy visitarán al Conde de Paris en Sheenhouse, regresando á Paris á fines de semana.

Madrid 13 (6'15 t.)

Los conservadores festejan esta noche al señor Cánovas con una serenata con motivo de ser sus días.

Ha ocurrido un accidente en un ferrocarril de Irlanda del que han resultado setenta y dos muertos.

Madrid 13 (6'45 t.)

Continúa la huelga de mujeres tejedoras en Turin.

Los carreteros y fabricantes de limas, también se han declarado en huelga.

Otros muchos obreros de diferentes industrias, amenszan abandonar el trabajo. Se han hecho numerosas prisiones.

Madrid 13 (7'30 n.)

Mártoz se encuentra conferenciando con la Reina. Se hacen muchos comentarios respecto de la entrevista. La prensa liberal entusiasmada con los discursos de Sagasta y Alonso Martínez.

Madrid 13 (9 n.)

Los periódicos suizos se ocupan con preferencia de la actitud adoptada por el gobierno alemán.

Dicen que Suiza, fuerte con el derecho que le asiste esperaría con calma las medidas con que amenaza Alemania.

ALICANTE. IMPRENTA DE ANTONIO SEVA Plaza del Progreso 5.

IBARRA Y COMPAÑÍA. --SEVILLA

Linea regular de grandes vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios
VAPORES DE LA COMPAÑÍA.

Cabo Machichaco, de 2.500 toneladas — Cabo Quejo, de 2.300. — Cabo Paños, de 2.200 — Cabo Otagal, de 2.300. — Cabo San Antonio, de 2.300. — Cabo Trafalgar, de 2.300. — Cabo Palos, de 2.300. — Cabo Crenas, de 2.300. — Cabo Gata, de 2.000. — Itálica, de 1.400. — La Carrija, de 1.150. — Vizcaya, de 1.100. — Triana, de 1.000. — Ibaizabal, de 1.000. — Luchana, de 550. — Cabo menor, de 350. — y Cabo Santa María de 250.
 Salidas de Alicante, todos los sábados para Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Mar Carril, Coruña, Ferról, Santander, Bilbao y Burdeos; y todos los lunes para Valencia, Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella.
 Se admite carga con trasbordo para los principales puertos de Italia.
 Consignatario, Enrique Ravello, Calatrava 12.

DR. HERNANDEZ MEDICO Y CIRUJANO ASPE
FARMACIA DEL DOCTOR SOLER ALICANTE.
 Plaza de San Cristóbal, 12.



DIRIGIDO POR
D. Luis Calpena Avila, Abogado
D. Manuel Siera Pomares, Licenciado en Ciencias.

Creado este Establecimiento el año anterior, bajo muy modestas aspiraciones, cuenta hoy ya con edificio propio, levantado de planta, en el nuevo barrio de Medina Sidonia, plaza de Fernandina.
 Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes y externos.

RAMOS DE ENSEÑANZA

Instrucción primaria en sus tres grados superior, elemental e infima.
 Segunda enseñanza hasta obtener el Grado de Bachiller.
 Estudios de aplicación al Comercio y preparatorios para Carreras especiales del Estado, civiles y militares.
 Para más pormenores dirigirse al Director D. Luis Calpena y Avila, Presbítero, quien facilitará los prospectos reglamentos y demás datos que se soliciten.

Kananga Japon
 RIGAUD y C^{ia}, Parfums
 Proveedores de la Real Casa de España
 8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga
 Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acete de Kananga
 Tesoro de la cabellera, que abrillanta, hace crecer y cuya caída previene.

Jabón de Kananga
 El más grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga
 Limpia la cabeza, abrillanta el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Parfumerías.
 Depósito: En casa de GUILLEN LOPEZ

Morrhuel de Chapoteaut
 25 veces más activo que el aceite de hígado de bacalao

El MORRHUOL representa todos los principios constitutivos del aceite de hígado de bacalao natural, salvo la materia grasa. Todo el mundo conoce los inconvenientes del aceite de hígado de bacalao que, desagradable al paladar y al olfato, es arrojado muy a menudo por el estómago y provoca accidentes diarréicos. El MORRHUOL suprime esos inconvenientes, y hoy día, en los hospitales, enfermerías y casas de socorro, en la clientela civil y militar, los médicos se congratulan de hallar en el MORRHUOL un medicamento que despierta el apetito, devuelve a los tísicos los colores perdidos, corta la tos, los sudores nocturnos y da al paciente la sensación de un aumento de fuerzas y bienestar. El MORRHUOL, tomado sin dificultad hasta por las criaturas, modifica rápidamente la constitución de los niños enfermos, propensos a resfriarse a menudo. El MORRHUOL, que no tiene relación alguna con los extractos de hígado de bacalao, se expende encerrado en cápsulas redondas que contienen 5 gramos de aceite moruno, reconocido por los médicos como el más rico en principios activos. PARIS, 8, Rue Vivienne, y todas las Farmacias.

FOSFATO DE HIERRO de LERAS, Doctor en Ciencias

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos e Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia a las señoras, jovencitas y niños delicados.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

VINO DE PEPTONA Pépsica
 de CHAPOTEAUT, Farm^{ca} en Paris
 La PEPTONA CHAPOTEAUT es la única empleada por M. PASTEUR.

La Peptona es el resultado de la digestión de la carne de vaca, digerida por la pepsina como por el estómago. Alimentense así los enfermos, los convalecientes y todas las personas acometidas de anemia por estenuación, digestiones difíciles, asqueo de los alimentos, fiebres, diabetes, tisis, disenteria, tumores, cancer, enfermedades del hígado y del estómago. En PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

ALMACEN DE MUSICA

JOSÉ MAESTRE
 PIANOS.—En esta casa se reciben únicamente de aquellos fabricantes que se pueden garantizar por 5 años, y estos se venden un 10 por 100 más baratos que en todas las demás casas.
 Pianos de Bernareggi, de Gomez, de Boisselot, de Pleyel y de Erard.
 Pianos desde 2.800 reales.
 Armoniums de 5 octavas y varios registros a 65 duros.
 Por afinar un piano 4 pesetas.
 Pianos de alquiler desde 40 reales y con derecho a la propiedad desde 80.
 Composiciones, en pianos, órganos y toda clase de instrumentos.
 JOSÉ MAESTRE, plaza de Alfonso XII, núm. 14 (frente al Ayuntamiento.)

BAÑOS

NUESTRA SEÑORA DE ORITO.
 Medalla de oro en la Exposición de Barcelona y otra en la Exposición Minera de Madrid.
 Esta aguas no tienen rival para los Herpes y Escrófulas; también se han obtenido curaciones al cuarto baño en las enfermedades de reuma y anemia.
 Administración en Alicante, para facilitar prospectos; se han introducido mejoras en pilas, aparatos de hidroterapia, fonda y casa para familia.
 Temporada oficial, de 1.º de junio hasta el último de septiembre.
 Medios de transporte.
 Por el coche de Alicante a Novelda se sale a las diez de la mañana y llega a las doce, y por la tarde a las cinco, y llega a las siete de la misma al balneario, y por la estación de Novelda dista el balneario unos siete kilómetros.



Compañía de Navegación.
 Líneas directas de vapores entre Cete y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de AUGUSTE VINES, ROSTE Y C^{ia} agente en Alicante. FRANCISCO M. LAGUILLEON.

GRANDES TALLERES DE LAVADOS Y PLANCHADOS

RIGOBERTO SEGUNDO Y C^{ia}
 Los dueños de estos establecimientos tienen el honor de poner en conocimiento del ilustrado público, las grandes ventajas que reportan tanto en la economía cuanto por la limpieza esmerada y duración de la ropa. Basta solo decir que las coladas se hacen con calderas automáticas, las cuales no admiten polvos de cloruro ni otro ingrediente nocivo a la salud, solo se trabaja con jabón blando y conza barrilera.

Las personas que tengan a bien honrarnos dando a lavar y planchar las ropas comprenderán la verdad de cuanto decimos seguros de que quedarán altamente satisfechos.
 También se lavan y limpian trajes de lana, hilo y algodón de caballeros así como su recomposición si lo indican; al mismo tiempo se lavan y escaldan lanas y borras de colchones todo a precios sumamente baratísimos. No podemos poner los precios del lavado y planchado y sería difícil porque es según la clase de prenda.
 Todos los avisos y comunicaciones dirigirse Calle de San Vicente núm. 2, principal.—Teléfono núm. 98.

COLEGIO DE SENORITAS NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Don^{da} Dolores y Teresa Silar, en estas casas con título superior, ofrecen al público su Colegio establecido en los entresuelos del Pasaje de Aníbal, en el que además de recibir las señoritas la primaria instrucción en sus tres grados, párvulos, elemental y superior, como también las preparatorias y cursos de las asignaturas que comprenden el programa de las señoras que aspiran a la carrera del Magisterio, las clases de idiomas y ciencias.
 Dadas en cada mañana en blanco, seda, oro, litografía, flores y figuras artísticas y el tan renombrado primer artístico con el mayor esmero y de la altura.
 Clase de solfeo y piano bajo la dirección de uno de los más reputados profesores de este capital.
 Se dan lecciones a domicilio a las señoritas que lo desearan.

AVISO AL PUBLICO. LA ALICANTINA

SUBIDA A SAN ROQUE, NÚMERO 5.
 Gran fabrica de jabones superiores de todas clases. Duros, en barras, de colores, blanco, amarillo y de pinta azul. Se venden a precios baratísimos. Por 45 céntimos un kilo, y por 25 medio.
 También se fabrican perfumados de lechuga y de varios colores, para suavizar las manos y el cutis, vendiéndose a precios sumamente baratos: por 80 céntimos un kilo y por 40 medio.
 El que quiera tener la ropa blanca con poco dinero puede pasar y comprar.
 No puede ser más barato, 45 céntimos un kilo y 25 medio.
 No confundirse.
 SUBIDA A SAN ROQUE, NÚM. 5.

ORGANOS PARA TEMPLOS

Se construyen desde dos mil pesetas garantizados por diez años después de someterlos a la aprobación de profesores entendidos.
 Reparaciones en órganos, pianos y toda clase de instrumentos; condiciones especiales en los pagos.
 Esta casa tiene constantemente un completo surtido en pianos, armoniums y accesorios de las mejores fabricas de Europa. Realiza las compras al contado, por lo que puede ofrecer al público modelos de superior calidad artísticamente considerados, con grandes ventajas en las ventas al contado y a plazo.

FERNANDEZ Y MARCO
 MAYOR, 35.
 TELÉFONO 181

PIANOS ARMONIUMS, INSTRUMENTAL
 Piano, manubrios y Música de todas clases

ANTONIO FALCÓ
 Constitucion, 11

VINO A LOQUE

Bodega de Claveria, Alicante. — Premiado en la Exposición de Barcelona. — Se ha embotellado y puesto a la venta la cosecha de 1886.
 Precio de la botella de 3/4 litro: Pesetas 0'60 (sin casco) y Pesetas 0'85 (con casco).
 Depósito: San Fernando, 19, almacén.
 Venta al detall: Tienda de D. José Oliver San Fernando, 11 y Bazar Artístico de D. José Reus, cuatro esquinas de la calle Mayor.

LAS INFALIBLES

NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS.
 Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente sin temor a que se reproduzcan.
 Su uso, devuelve el apetito, reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.
 PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos e infalibles resultados.
RODRIGU Z HERNANDEZ, farmacéutico, calle Mayor, núm. 22, Alicante

Quinina de Pelletier
 de las 3 Marcas

Adoptada por todos los médicos en razón de su pureza y eficacia contra las Jaquecas, las Neuralgias, los Accesos febriles, las Fiebres intermitentes y palúdicas, la Gota, el Reumatismo, los Sudores nocturnos. Cada cápsula, del grosor de un guisante, lleva el nombre de PELLETIER, obra más pronto que las píldoras y grageas, y se traga más fácilmente que las omeles medicamentosas. Se vende en frascos de 10, 20, 30, 100, 200, 500 y 1000 cápsulas. Es el más poderoso de los tónicos conocidos: una sola cápsula representa una gran copa de vino de quina.
 Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne y en las principales Parfumerías y Droguerías.

PERSTANAS-CORTINAS
 MANUEL CALATAYUD ASPE
 C. de la Cruz de San Pedro